



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 23. Mai 2025

## **Staatsrechnung 2024; Bericht und Antrag der Finanzkommission**

Sehr geehrter Herr Landratspräsident  
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Finanzkommission hat die Staatsrechnung 2024 des Kantons geprüft. Sie stützt sich dabei einerseits auf eigene Erkenntnisse aus Gesprächen, die sie mit den Direktionen führt bzw. auf Informationen, die sie bei diesen einholt.

Andererseits stützt sich die Finanzkommission auf den Bericht und die Informationen der Finanzkontrolle, welche die Staatsrechnung umfassend prüft. Diesem Bericht kommt dabei eine wichtige Bedeutung zu, denn die Finanzkontrolle ist die oberste Fachinstanz der Finanzaufsicht des Kantons. Sie ist fachlich unabhängig und selbständig und in ihrer Prüfungstätigkeit einzig Verfassung und Gesetz verpflichtet. Sie hat den gesetzlichen Auftrag, den Landrat bei der Ausübung der Oberaufsicht über die Verwaltung und die Rechtspflege zu unterstützen.

### **Prüfung der Staatsrechnung**

Die Finanzkommission stellt gestützt auf die Erkenntnisse fest, dass die Staatsrechnung 2024 den gesetzlichen Vorschriften entspricht. Sie dankt allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für die geleistete Arbeit.

### **Ergebnis der Staatsrechnung 2024**

Die Rechnung 2024 schliesst mit einem sehr positiven operativen Ergebnis von 36.015 Mio. Franken ab. Dies bedeutet eine erhebliche Verbesserung gegenüber dem Budget von 63.119 Mio. Franken. Diese Verbesserung ist insbesondere auf einen höheren Ertrag bei den Steuern zurückzuführen. Dort ist eine Verbesserung um insgesamt 60.656 Mio. Franken festzustellen. Allein auf die Erbschafts- und Schenkungssteuern entfällt eine Verbesserung von 36.711 Mio. Franken. Der Aufwand liegt insgesamt leicht über Budget, jedoch beim Personalaufwand leicht unter Budget.

Dank dieses sehr guten Ergebnisses konnten 30 Mio. Franken in die finanzpolitischen Reserven gelegt werden. Das Nettovermögen des Kantons beträgt neu 184.4 Mio. Franken.

Die Nettoinvestitionen betragen 19.617 Mio. Franken und liegen damit um 9.972 Mio. Franken unter dem Budget.

## Antrag der Finanzkommission

An der Sitzung vom 23. Mai 2025 hat die Finanzkommission die Staatsrechnung 2024 in Anwesenheit der Verantwortlichen der Finanzdirektion und der Finanzkontrolle beraten und mit 11:0 Stimmen ohne Enthaltung beschlossen, dem Landrat deren Genehmigung zu beantragen.

Freundliche Grüsse  
FINANZKOMMISSION



Christof Gerig  
Präsident



lic. iur. Emanuel Brügger  
Landratssekretär